

BESANÇON ET LE DO

LES VILLAGES QUI BOUGENT : la population de Larnod aura qu sous les mandats de son maire

« J'ai pris la commune à 108 habitants. Elle en compte 306 aujourd'hui. Mais, le clos Valmy, un lotissement de 44 parcelles, sort de terre. Il attirera des jeunes ménages de 2, 3 voire même quatre gosses... »

Le maire de Larnod, M. Raymond Courbet, qui fêtera ses 77 printemps dans quelques mois, possède tout lieu d'afficher sa satisfaction. La population du village aura quintuplé sous son « règne ».
Un conseiller municipal lors du premier scrutin organisé après la guerre, et choisi comme maire le 20 juillet 1946 pour succéder à M. Camille père, M. Courbet ajouta : « La couleur a changé. Je vais débrayer en totalité. Pas question pour moi de remplir ».

Et le maire d'ajouter « place aux jeunes », en se tournant vers N. André Pignard, le président de l'Association sportive et culturelle, en qui certains voient déjà l'un de ses possibles successeurs. C'est donc sereinement et sans souci de plaire à ses électeurs, que M. Courbet évoque le développement de sa « commune qui bouge » et les problèmes qui en résultent.

Au prix de dettes importantes

« Depuis 7 ou 8 ans on construit à pleines dents, en bordure des routes, le long des réseaux d'eau et des lignes électriques. Maintenant, les soldures sont pratiquement faites entre la Malourde et le village, d'une part, entre le village et la gare d'autre part. Dans ce dernier secteur se crée un lotissement de 44 parcelles : le clos Valmy. Dix permis de construire sont déjà accordés ! » explique-t-il.

Au total, une quarantaine de

« Fondée voici cinq ans et présidée maintenant par M. André Pignard, ingénieur expert au bâtiment, celle-ci participe grandement à l'animation du village grâce à ses deux équipes de football certes, mais également en organisant diverses manifestations fort prisées : fête de Larnod en juillet, soirée du troisième âge, soirée théâtrale en plein air (12^e dernier), bal (le 10 avril prochain), etc. »

L'association qui a déjà sorti deux numéros d'un petit journal appelé à paraître une fois par trimestre, projette d'aménager près de l'école une aire de repos autour d'une auge qu'il faudra restaurer, de remettre en état un ancien abreuvoir, en bas du village, ainsi qu'un petit sentier pédestre.

A Larnod où une autre association, celle des parents d'élèves, témoigne elle aussi d'un dynamisme certain, se créent entre anciens et nouveaux, des liens solides et un véritable amalgame.

Bientôt un climat



Ci-dessus : Maire depuis 30 ans, M. Raymond COURBET s'apprête à « débrayer » complètement.
A droite : M. André PIGNARD : à la tête d'une dynamique association



ce quartier. Du coup la petite école à deux classes (une préfabriquée et un bâtiment en bois) fréquentée par une cinquantaine d'élèves se révèle bien vite trop petite et la nécessité d'édifier une maternelle se fera sentir encore plus fort.

« Le village s'est développé vite mais au prix de dettes importantes comme M. Courbet en faisant allusion aux travaux entrepris ces dernières années : renforcement du réseau d'eau relié (ou complété) à la haute ligne. Assainissement, station d'épuration intercommunale de Buisy.

« A propos de la première tranche d'assainissement le maire ne peut s'empêcher de souligner le mauvais tour joué par l'Etat : « Le ministre de l'Agriculture nous a subventionné à 20 %, celui des finances nous a repris 17,6 % par le biais de la TVA. »

« La seconde tranche, d'un montant de 180.000 F, également, pourrait débiter dès cette année : elle intéressera le village évidemment dit-il.

Parmi les projets immédiats figurent aussi le renforcement du réseau de défense contre l'inondation (qui devrait déjà être inauguré) et la création d'un terrain de sport, dans un cadre idyllique, clos du Rocher de Valmy.

« Les footballeurs espèrent focaliser la nouvelle période dès le début de la nouvelle saison. « Mais tout dépend du versement des subventions ».

Des associations dynamiques

D'esprit très jeune, le maire a parfaitement compris l'importance d'une telle réalisation dans une commune qui possède la chance de disposer d'une association sportive et culturelle dynamique.

« Puisque sans titre, le maire haute normand du sud à Buis Volantais, récemment à peine élu, a découvert que son village vit et se développe, qu'il envisage un beau et grand projet que son successeur devra mener à bien.

« On ne peut plus enterrer nos morts. Le cimetière de Buis ne contient plus un seul emplacement disponible. Mon conseil municipal a décidé d'en créer un, de 200 places, en dessous du château. Chez nous, cette fois, et

non plus sur le territoire d'une commune voisine ».

« Il en coûtera 65.000 F au bas mot. Gestionnaire prudent, M. Courbet qui s'est « toujours débrouillé pour faire le moins



Les écoliers attendent avec impatience la création d'un terrain de sports. Photos Maurice MOREL